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Zusammenfassung

        
Die Manifestation der Enteritis regionalis (M. Crohn) an Magen und Duodenum ist ein relativ seltenes, aber mit eindeutigen radiologisch nachweisbaren Veränderungen einhergehendes Krankheitsbild. Am Magen ist das Antrum und die Pars pylorica ventriculi am häufigsten befallen. Sehr häufig liegt ein begleitender Duodenalbefall vor. Die typischen Röntgenbefunde sind eine trichterförmige Antrumeinengung, Einschränkung der Motilität der Magenwandung, Pflastersteinrelief mit spikulaähnlichen flachen Ulzera, Deformierung des Pylorus und des Bulbus duodeni sowie Stenosierung des Duodenums. Liegt eine Kombination der gastroduodenalen Veränderungen mit den typischen Veränderungen im Jejunum, Ileum und Kolon vor, kann die Diagnose radiologisch gestellt werden.


      
        
Summary

        
Involvement of the stomach and duodenum is relatively rare, but produces distinct radiological changes. In the stomach the antrum and pyloric portion are affected most frequently. Simultaneous involvement of the duodenum is common. Typical radiological changes consist of funnelshaped narrowing of the antrum, decreased motility of the wall of the stomach, cobblestone mucosa with flat ulcers, deformity of the pylorus and first part of the duodenum and stenosing lesions of the duodenum. If the gastro-duodenal changes occur together with the typical appearances in the jejunum, ileum and colon, then the diagnosis can be made by radiology alone.
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